

IMÁGENES EN MEDICINA

Esta sección está diseñada como ejercicio para afinar el diagnóstico por imágenes. El lector, después de haber analizado las figuras y hacer un diagnóstico presuntivo, encontrará un recuadro con el diagnóstico definitivo. Cualquier duda que surja a ese respecto podrá enviarla por escrito a la dirección de la revista.

Historia clínica

William Rojas, MD*

Paciente de 47 años, con obesidad de un año de evolución, quien consulta porque durante una valoración de medicina laboral, se encontró, en forma incidental, una dislipidemia asociada a intolerancia a los carbohidratos. Al examen físico se encuentra: un índice de masa corporal (IMC) de 35 kg/m²; hipertensión leve y ciertas lesiones en las axilas y parte posterior del cuello (**Figura**).



SU DIAGNOSTICO ES: _____

Diagnóstico

Acanthosis nigricans.

Aunque las primeras descripciones de esta alteración dermatológica estaban relacionadas con manifestaciones de un síndrome paraneoplásico, actualmente la causa más frecuente de *acanthosis nigricans* es el síndrome metabólico. Dicha alteración está caracterizada por dislipidemia, trastorno del metabolismo de los carbohidratos, obesidad e hiperuricemia. Se puede considerar que la *acanthosis nigricans* es el hallazgo semiológico de la resistencia a la insulina.

* Jefe del Departamento de Investigaciones. Docente del Servicio de Endocrinología, Hospital de San José, Fundación Universitaria de Ciencias de la Salud.